
１．件 名：「リサイクル燃料貯蔵株式会社による使用済燃料貯蔵施設の設計

及び工事の計画の認可申請に関する面談」 

 

２．日 時：令和４年３月３１日（木）１４時５０分～１５時００分 

 

３．場 所：原子力規制庁 １０階会議室(TV会議により実施) 

 

４．出席者 

原子力規制庁 

原子力規制部 

核燃料施設審査部門 

石井企画調査官、中野上席安全審査官、田中管理官補佐、尾崎安全審

査専門職、鈴木安全審査専門職、川村安全審査専門職、赤石原子力規

制専門員 

   専門検査部門 

    早川上席原子力専門検査官 

  長官官房 技術基盤グループ 地震・津波研究部門 

    吉村技術参与 

 

リサイクル燃料貯蔵株式会社 

赤坂常務取締役 他１９名 

 東京電力ホールディングス株式会社 

   輸送技術グループマネージャー 

 日本原子力発電株式会社 

   炉心・燃料サイクルグループ担当 

 

５．自動文字起こし結果：別紙のとおり 

※音声認識ソフトによる自動文字起こしによるものであり、誤りを含む

場合があります。 

 

参考 

※ 令和４年３月２９日「リサイクル燃料貯蔵株式会社による使用済燃料貯蔵

施設の設計及び工事の計画の認可申請に関する面談の資料提出」 

 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

別紙 

時間 自動文字起こし結果 

0:00:02 規制庁の川村です。それでは 3月 31日のＲＦＳの設工認申請に係

る行政相談の方始めさせていただきたいと思います。 

0:00:13 繰り返しになりますけども、あれ須川出席者の紹介をお願いいた

します。 

0:00:24 はい。ＲＦＳ東京事務所ですね、場所人数は減っております。次

さ。 

0:00:32 ＡＲＦ東京事務所から 7名。それから、引き続き東京電力から嶋

グループマネージャーが参加します。 

0:00:41 日本原電の高田さんもそのまま入れるから、参加されておりま

す。豊川以上です。松橋お願いします。はい。 

0:00:51 相場れず、 

0:00:54 こちらもかかわらず 

0:00:57 なかなか全体含め 13名、 

0:01:00 出席しております。 

0:01:02 以上です。 

0:01:10 規制庁河村です。 

0:01:11 ありがとうございます。それではいただきました資料についての

行政相談の方、始めさせていただきます。 

0:01:22 こちら事前に資料の方拝見させていただきましたが、ＲＦＳ側で

何か追加で説明する事項とございますでしょうか。 

0:01:34 ＲＦＳ東京事務所の蛯原でございます。特に追加でのご説明はご

ざいません。以上です。 

0:01:44 規制庁河村です。承知いたしました。まず資料の内容につきまし

てですが、担当されてた方の、 

0:01:55 思い込みであったりみつけ不足といった部分。 

0:01:59 ヒューマンエラーによって生じたもの。 

0:02:03 ない、原因については理解しております。そういったものをなく

すために再発防止策として、マニュアル等を改正しますといった

こと等が書かれているかと思っております。 

0:02:18 またあわせまして、同様の事象が発生してないかどうかについて

のチェック確認も、終わってるものと認識しております。 

0:02:28 よって申請書の修正をかけますと、そういった内容かと思ってお

りますが当資料の内容についてその認識でよろしいでしょうか。 

0:02:41 ＲＳの蛯原でございます。その認識で問題ございません。以上で

す。 

0:02:49 はい。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:02:50 規制庁河村です。ありがとうございます。内容については承知い

たしましたのでこの内容でもって資料の方差し替えの方を実施し

たいと思います。 

0:03:02 こちらの資料について我々カラー、何か 

0:03:08 対応を新たに求めるとかそういったことはございませんが、我々

の受けとめといいますか 

0:03:16 感想の方をですね、少し、私の方から述べさせていただければと

思います。 

0:03:24 浜村さんすいません。はい。 

0:03:27 イシイつってんだっけ。ちょっとあのをお伝えしたんですよ。確

認させてもらってるわけがあるんですけど。 

0:03:33 資料を変え、修正しようとすると、記載の内容めっちゃだけ確認

したいんですけど、よろしいですか。 

0:03:39 お願いいたします。 

0:03:41 フランス資料も、 

0:03:45 10日でも、4ページのところで、原因とか、書いていただいてる

ところがあるんですが、（エ）のところで、ます。 

0:03:55 膝痛ましょうレビューを依頼したが、具体的なレベルの実験を指

示しなかったっていう、 

0:04:03 奈須ん絶対ともっていうのが、バス停の箇所を例年依頼してるっ

ていうと、 

0:04:11 六本木のやっぱ 

0:04:14 伝えなかったっていうふうな関わりになるんですけど、ちょっと

ここのところだけちょっと美術館にもう 1回だけ、もう、 

0:04:21 あるべき姿っていうのを読んで、段階は理解したんですけど、北

方の記載がちょっとよくわからなかった部分があったので、 

0:04:28 2章としてどういうことなのかっていうのは、 

0:04:31 もし教えていただければと思います。 

0:04:34 アドレスのエリアでございます。事象のですね、具体的な内容を

ご説明いたします。今回施工に申請書のですね、レビューを一致

し、お願いした段階では、 

0:04:46 技術的な内容のレビューと、あとマスキングというか商業機密に

対するマスキングのレビューというのを、両方、うちの方からで

すね、メーカーさんの方に指示、 

0:05:00 お願いすべきだったんですが、商業機密に関して、見てください

ってことを、今回ですねはっきり指示していなかったっていうと

ころが、 

0:05:12 今回の問題の原因となっております。以上です。 

0:05:18 を、 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:05:20 イシイです。 

0:05:23 事実はわかりました。そうすると、ここで益子室長としてのレビ

ューぐらいしたがっていうのは、 

0:05:31 やっぱり進ましてないことになります。すいません。ちょっとそ

こが、 

0:05:37 今、何かマスキング必要メール。 

0:05:41 具体的には鷲見の話をしなかったってお話されたのかな、ちょっ

と思ったんですね。 

0:05:47 ですね我々マスキングのレビュー依頼もお願いしたというつもり

になっていたということで、 

0:05:57 そういう意味ですはい。 

0:05:59 それが向こう側には伝わっていなかったということでございま

す。 

0:06:05 渡しました。 

0:06:08 ありがとうございます。 

0:06:10 新海です。 

0:06:20 規制庁河村です。よろしければちょっと私の方から、こちら、

我々の受けとめの、 

0:06:29 といいますか感想一言述べさせていただきたいと思っておりま

す。今回原因といたしましてはヒューマンエラーの類ということ

でマニュアルルート整備されるという対応をとられルー 

0:06:45 ということなんですけども、なかなかこういった失敗、ミスとい

うのはおそらく、ずっとこういった 

0:06:55 業務されてる方々は、1度や 2度ならず何度も経験されてることか

なと思いますし、我々としてもこういったものを、 

0:07:05 ゼロにするってのは難しいかと。 

0:07:08 思っております。そういった意味でやはり過去の失敗の経験って

の 1項以下に伝えていくか、っていうのが重要かなと思ってまし

て。 

0:07:20 教育を受けてない方が担当者にも言ったっていうところ。 

0:07:25 今はちょっとどうなんだろうというのは感じております。 

0:07:30 やはりですねルール整備していただくのもいいんですけども、な

ぜそういったルールができたかという意識づけの部分だと思って

おりまして、 

0:07:40 すでに十分に取り組んでおられるとは思いますけども、事業者と

しての安全性向上の取り組みの中でそういった、水を減らすって

いう、 

0:07:51 ことの意識づけについて、ぜひ取り組んでいただければと思って

おります。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:07:58 我々としての、こちらの資料に対する感想については以上になり

ます。 

0:08:06 何かＲＦＳ側からございますでしょうか。 

0:08:10 ＲＦＳのエリアでございます。今おっしゃられた通りだと認識し

ておりまして、我々本部、次年度以降のですね教育訓練の計画の

中に、こういった事例教育をですね、組み込んでいきまして、 

0:08:24 次回のですね許認可申請関係に備えて、事例教育で、ここら辺の

ですね、不適合のですね再発防止対策、こちらの方を関係者担当

者の方に、 

0:08:38 理解させてもらって、こういったマスキング漏れをですね、可能

な限りゼロに近づけていこうというふうな認識でおります。よろ

しくお願いいたします。 

0:08:50 規制庁川村です。よろしくお願いいたします。マスキングも例の

みならずですね、やはり他、他の事業者とか見られましても、こ

ういった申請書類の不備、 

0:09:03 誤字脱字みたいなのはよくあることですので、そういったものを

減らせるような取り組みをしていただければと思っております。

よろしければ、こちらの面談については以上とさせていただいて

今後 

0:09:18 準備ができましたら、申請書の差し替えに移らさせていただこう

と思っておりますが、 

0:09:23 それでよろしいでしょうか。 

0:09:27 ＲＳノエビアですね。よろしくお願いいたします。ありがとうご

ざいました。以上です。 

0:09:35 はい。 

0:09:36 規制庁河村です。他、 

0:09:39 本件に関しまして規制庁側からコメント等ある方いらっしゃいま

すでしょうか。 

0:09:54 なければ、本件の行政相談については終わりたいと思います。 

0:09:59 最後、事務的な話になってしまいますが、一応、数のヒアリング

の 

0:10:06 枠だけはまだ押さえておりまして、ちょっと内容についてまた、 

0:10:14 東京事務所の尾野さんの方と調整させていただいた上で 

0:10:20 ヒアリング実施するかどうかをお伝えさせていただければと思っ

ております。よろしいですかね。 

0:10:28 はいはいハーベスト事務所のですね、ご連絡お待ちしておりま

す。よろしくお願いします。 

0:10:36 はい。規制庁河村です。それでは特異ないようですので、行政相

談についてはこれで終わりにしたいと思います。ありがとうござ

いました。 



※１ 音声認識ソフトによる自動文字起こし結果をそのまま掲載しています。 

発言者による確認はしていません。 

※２ 時間は会議開始からの経過時間を示します。 

0:10:47 ありがとうございました。 

 


